Департамент образования и науки Брянской области Государственное бюджетное профессиональное образовательное учреждение «Трубчевский политехнический техникум»

Утверждаю:
Директор ГБПОУ «ТПТ»
А.А.Ляпкин
«30» мая 2025 г.
Приказ №189

ОБРАЗОВАТЕЛЬНАЯ ПРОГРАММА СРЕДНЕГО ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ

(Программа подготовки специалистов среднего звена)

по специальности

15.02.18 ТЕХНИЧЕСКАЯ ЭКСПЛУАТАЦИЯ И ОБСЛУЖИВАНИЕ РОБОТИЗИРОВАННОГО ПРОИЗВОДСТВА (ПО ОТРАСЛЯМ)

Форма обучения: очная

Квалификация выпускника:

техник

Образовательная программа среднего профессионального образования — программа подготовки специалистов среднего звена по специальности 15.02.18 Техническая эксплуатация и обслуживание роботизированного производства (по отраслям) разработана в соответствии с ФГОС СПО, утвержденным приказом Минпросвещения России от 27.11.2023 г. № 890 «Об утверждении федерального государственного образовательного стандарта среднего профессионального образования по специальности 15.02.18 Техническая эксплуатация и обслуживание роботизированного производства (по отраслям) (зарегистрирован Министерством юстиции Российской Федерации 10 января 2024 г., регистрационный № 76793);

Организация - разработчик: ГБПОУ «ТПТ»

Разработчики:

- 1. Хохлова Ольга Викторовна, заместитель директора по учебной работе;
- 2. Боровик Т.А., заместитель директора по учебно-производственной работе;
- 3. Грибченко М.Ю. заместитель директора по воспитательной работе;
- 4. Голикова Е.Е. председатель цикловой комиссии специальностей 15.00.00 Машиностроение

СОДЕРЖАНИЕ

- 1. Общие положения
- 1.1. Аннотация
- 1.2. Характеристика профессиональной деятельности выпускника
- 1.3 Нормативно-правовая основа разработки образовательной программы
- 1.4 Требования к поступающим на образовательную программу
- 1.5 Сроки освоения программы и присваиваемые квалификации
- 1.6 Соответствие профессиональных модулей присваиваемым квалификациям (сочетаниям профессий)
- 1.7 Порядок реализации программы среднего общего образования для обучающихся на базе основного общего образования
- 2. Требования к результатам освоения образовательной программы
- 2.1. Перечень общих компетенций
- 2.2 Перечень профессиональных компетенций
- 3. Конкретизированные требования освоения структурных элементов программ
- 3.1 Спецификация профессиональных компетенций
- 3.2 Спецификация общих компетенций
- 4. Методическая документация, определяющая структуру и организацию образовательного процесса
- 4.1 Календарный учебный график
- 4.2 Рабочий учебный план
- 4.3 Формирование вариативной части образовательной программы
- 4.4 Рабочие программы учебных дисциплин, профессиональных модулей
- 5. Контроль и оценка результатов освоения образовательной программы
- 5.1 Контроль и оценка освоения основных видов деятельности, профессиональных и общих компетенций
- 5.3 Организация государственной итоговой аттестации
- 6. Условия реализации образовательной программы
- 6.1 Требования к кадровому составу, реализующему образовательной программы
- 6.2 Требования к материально-техническим условиям
- 6.3 Расчеты нормативных затрат оказания государственных услуг по реализации образовательной программы (на одного обучающегося)

Приложения

1. Общие положения

1.1 Аннотация

Образовательная программа среднего профессионального образования – программа подготовки специалистов среднего звена по специальности 15.02.18 Техническая эксплуатация и обслуживание роботизированного производства (по отраслям) (далее – образовательная программа) на базе основного общего образования (далее – ООО), реализуемая ГБПОУ «ТПТ» представляет собой систему документов, разработанную и утвержденную образовательной организацией на основе требований федерального государственного образовательного стандарта по специальности среднего профессионального образования 15.02.18 Техническая эксплуатация и обслуживание роботизированного производства (по отраслям), утвержденного приказом Минпросвещения России от 27.11.2023 г. № 890 «Об утверждении федерального государственного образовательного стандарта среднего профессионального образования по специальности 15.02.18 Техническая эксплуатация и обслуживание роботизированного производства (по отраслям) (зарегистрирован Министерством юстиции Российской Федерации 10 января 2024 г., регистрационный № 76793), федерального государственного образовательного стандарта среднего общего образования, утвержденного приказом Министерства образования и науки Российской Федерации №413 от 17.02.2012 г. (зарегистрирован в Минюсте России 07.06.2012, регистрационный N 24480) (далее – ФГОС СОО), реализуемого в пределах образовательной программы, и положений федеральной основной общеобразовательной программы среднего общего образования, утвержденной приказом Министерства просвещения Российской Федерации 18.05.2023 №371 (далее – ФООП СПО), с учетом получаемой специальности среднего профессионального образования.

Образовательная программа реализуется на государственном языке Российской Федерации.

Структура образовательной программы включает: дисциплины (модули); практику; государственную итоговую аттестацию.

Образовательная программа включает циклы: общеобразовательный цикл; социально-гуманитарный цикл; общепрофессиональный цикл; профессиональный цикл.

В рамках образовательной программы выделяются обязательная часть и часть, формируемая участниками образовательных отношений (вариативная часть).

Образовательная программа представляет собой комплекс основных характеристик образования (объем, содержание, планируемые результаты) и организационно-педагогических условий, который представлен в виде учебного плана, календарного учебного графика, рабочих программ дисциплин (модулей), иных компонентов, оценочных и методических материалов, а также в виде рабочей программы воспитания, календарного плана воспитательной работы, форм аттестации.

1.2. Характеристика профессиональной деятельности выпускника

Профессиональная деятельность выпускника по специальности 15.02.18 Техническая эксплуатация и обслуживание роботизированного производства (по отраслям) включает в
себя техническое обеспечение эксплуатации робототехнологических комплексов; пусконаладку и техническое обслуживание робототехнологических комплексов; организационное обеспечение внедрения средств автоматизации и механизации технологических операций; подготовку и ведение технологического процесса (по видам) на робототехнологи-

ческом комплексе; освоение видов работ по одной или нескольким профессиям рабочих, должностям служащих.

Область профессиональной деятельности, в которой выпускники, освоившие образовательную программу могут осуществлять профессиональную деятельность: 25. Ракетно-космическая промышленность, 28. Производство машин и оборудования, 30. Судостроение, 31. Автомобилестроение, 32. Авиастроение, 40. Сквозные виды профессиональной деятельности.

Выпускники могут осуществлять профессиональную деятельность в других областях профессиональной деятельности и (или) сферах профессиональной деятельности при условии соответствия уровня их образования и полученных компетенций требованиям к квалификации работника.

1.3 Нормативно-правовая основа разработки образовательной программы

Основу разработки образовательной программы и нормативной базы реализации образовательной программы составили следующие документы

- 1.Федеральный закон «Об образовании в Российской Федерации» от 29 декабря 2012 года №273-ФЗ;
- 2. Закон Брянской области «Об образовании в Брянской области» от 08 августа 2013 года №62-3;
- 3. Приказ Минпросвещения России от 27.11.2023 г. № 890 «Обутверждении федерального государственного образовательного стандарта среднего профессионального образования по специальности 15.02.18 Техническая эксплуатация и обслуживание роботизированного производства (по отраслям) (зарегистрирован Министерством юстиции Российской Федерации 10 января 2024 г., регистрационный № 76793);
- 5. Приказ Минпросвещения России от 24.08.2022 № 762 «Об утверждении Порядка организации и осуществления образовательной деятельности по образовательным программам среднего профессионального образования» (зарегистрирован Министерством юстиции Российской Федерации 21.09.2022, регистрационный № 70167) (далее Порядок организации образовательной деятельности);
- 6. Приказ Минпросвещения России от 08.11.2021 № 800 «Об утверждении Порядка проведения государственной итоговой аттестации по образовательным программам среднего профессионального образования» (зарегистрирован Министерством юстиции Российской Федерации 07.12.2021, регистрационный № 66211);
- 7. Приказ Минпросвещения России от 05.08.2020 № 390 «О практической подготовке обучающихся» (зарегистрирован Министерством юстиции Российской Федерации 11.09. 2020, регистрационный № 59778);
- 8. Приказ Минпросвещения России от 14.10.2022 N 906 «Об утверждении Порядка заполнения, учета и выдачи дипломов о среднем профессиональном образовании и их дубликатов" (зарегистрирован в Минюсте России 24.11.2022, регистрационный N 71119);
- 9. Приказ Министерства образования и науки РФ от 17.05.2012 N 413 «Об утверждении федерального государственного образовательного стандарта среднего общего образования» (зарегистрирован в Минюсте России 07.06.2012, регистрационный N 24480);
- 10. Приказ Министерства просвещения Российской Федерации от 18.05.2023 №371 «Об утверждении федеральной основной образовательной программы среднего общего образования» .

- 11. Перечень профессий рабочих, должностей служащих, по которым осуществляется профессиональное обучение (Приказ Минпросвещения России от 14.07.2023 № 534);
- 12. Приказ Минпросвещения России от 17.05.2022 № 336 «Об утверждении перечней профессий и специальностей среднего профессионального образования и установлении соответствия отдельных профессий и специальностей среднего профессионального образования, указанных в этих перечнях, профессиям и специальностям среднего профессионального образования, перечни которых утверждены приказом Министерства образования и науки Российской Федерации от 29 октября 2013 г. № 1199 «Об утверждении перечней профессий и специальностей среднего профессионального образования»;
- 13. Приказ Минпросвещения России от 27.04.2024 № 289 «О внесении изменений в перечни профессий и специальностей среднего профессионального образования и соответствия отдельных профессий и специальностей среднего профессионального образования, указанных в этих перечнях, профессиям и специальностям среднего профессионального образования, перечни которых утверждены приказом Министерства образования и науки Российской Федерации от 29.10.2013 № 1199 «Об утверждении перечней профессий и специальностей среднего профессионального образования», утвержденные приказом Министерства просвещения Российской Федерации от 17.05.2024 № 336»;
- 14. Приказ Министерства труда и социальной защиты Российской Федерации от 31.03.2022 N 190н «Об утверждении профессионального стандарта «Специалист по автоматизации и механизации механосборочного производства»;
- 15. Примерная образовательная программа среднего профессионального образования программы подготовки специалистов среднего звена по специальности 15.02.18 Техническая эксплуатация и обслуживание роботизированного производства (по отраслям), разработанная Федеральным учебно-методическим объединением в системе среднего профессионального образования по укрупненным группам профессий, специальностей 15.00.00 Машиностроение, внесенная в Федеральный реестр примерных образовательных программ СПО (далее ПОП);
 - 17. Устав ГБПОУ «Трубчевский политехнический техникум»;
- 18. Действующие нормативно-правовые акты, в т.ч. региональные, регламентирующие организацию учебного процесса в образовательной организации.

1.4. Требования к поступающим на образовательную программу

Прием на обучение осуществляется по заявлениям лиц, имеющих основное общее образование и документ государственного образца об образовании.

Требуется владение русским языком, так как обучение ведется на государственном языке Российской Федерации - русском языке.

При подаче заявления (на русском языке) о приёме в техникум поступающий предъявляет следующие документы:

- -оригинал или копию документов, удостоверяющих его личность, гражданство;
- -оригинал или копию документа государственного образца об образовании и (или) документа об образовании и о квалификации;
- 4 фотографии (3 на 4 см);

Иностранные граждане, лица без гражданства, в том числе соотечественники, проживающие за рубежом:

- копию документа, удостоверяющего личность поступающего, либо документ, удостоверяющий личность иностранного гражданина в РФ;
- оригинал документа (документов) иностранного государства об образовании и (или) до-

кумента об образовании и о квалификации (далее - документ иностранного государства об образовании), если удостоверяемое указанным документом образование признается в Российской Федерации на уровне соответствующего образования в соответствии со статьей 107 Федерального закона "Об образовании в Российской Федерации" (в случае, установленном Федеральным законом "Об образовании в Российской Федерации", - также свидетельство о признании иностранного образования);

- заверенный в установленном порядке перевод на русский язык документа иностранного государства об образовании и приложения к нему (если последнее предусмотрено законодательством государства, в котором выдан такой документ);
- копии документов или иных доказательств, подтверждающих принадлежность соотечественника, проживающего за рубежом, к группам, предусмотренным статьей 17 Федерального Закона от 24 мая 1999 г. №99-ФЗ «О государственной политике Российской Федерации в отношении соотечественников за рубежом»;
- 4 фотографии 3/4;

Фамилия, имя и отчество (последнее при наличии) поступающего, указанные в переводах поданных документов, должны соответствовать фамилии, имени и отчеству (последнее при наличии) указанных в документе, удостоверяющем личность иностранного гражданина в Российской Федерации.

Поступающие помимо перечисленных документов вправе предоставить оригинал или копию документов, подтверждающих результаты индивидуальных достижений, а также копию договора о целевом обучении, заверенную заказчиком целевого обучения, или незаверенную копию указанного договора с предъявлением его оригинала.

1.5 Сроки освоения программы и присваиваемые квалификации

Квалификация, присваиваемая выпускникам образовательной программы: *техник*.

Формы обучения: очная.

Срок получения образования по образовательной программе, реализуемой на базе основного общего образования: *3 года 10 месяцев*.

Объем образовательной программы, реализуемой на базе основного общего образования 5940 академических часов.

Срок получения профессионального образования по программе в очной форме обучения на базе основного общего образования составляет 199 недели.

При обучении по индивидуальному учебному плану срок получения образования по образовательной программе вне зависимости от формы обучения составляет не более срока получения образования, установленного для соответствующей формы обучения. При обучении по индивидуальному учебному плану обучающихся инвалидов и лиц с ограниченными возможностями здоровья срок получения образования может быть увеличен не более чем на 1 год по сравнению со сроком получения образования для соответствующей формы обучения.

1.6. Соответствие профессиональных модулей присваиваемым квалификациям (сочетаниям профессий)

Наименование видов деятельности	Наименование профессиональных модулей
1	2
Техническое обеспечение эксплуатации	ПМ.01Техническое обеспечение эксплуатации
робототехнологических комплексов	робототехнических комплексов

Пуско-наладка и техническое обслуживание	ПМ.02 Пуско-наладка и техническое
робототехнологических комплексов	обслуживание робототехнологических
	комплексов
Организационное обеспечение внедрения	ПМ.03 Организационное обеспечение
средств автоматизации и механизации	автоматизации и механизации технологических
технологических операций	операций
Подготовка и ведение технологического	ПМ.04 Подготовка и ведение технологического
процесса (по видам) на	процесса (по отраслям) на роботизированном
робототехнологическом комплексе	комплексе
Освоение видов работ по одной или	ПМ.05 Освоение видов работ по одной или
нескольким профессиям рабочих, должностям	нескольким профессиям рабочих, должностям
служащих	служащих

1.7. Порядок реализации программы среднего общего образования для обучающихся на базе основного общего образования для специальности 15.02.18 Техническая эксплуатация и обслуживание роботизированного производства (по отраслям).

Получение среднего профессионального образования на базе основного общего образования осуществляется с одновременным получением среднего общего образования в пределах соответствующей образовательной программы по специальности 15.02.18 Техническая эксплуатация и обслуживание роботизированного производства (по отраслям). Образовательная программа по специальности 15.02.18 Техническая эксплуатация и обслуживание роботизированного производства (по отраслям), реализуется на базе основного общего образования и разработана на основе требований соответствующих федеральных государственных образовательных стандартов среднего общего и среднего профессионального образования по специальности 15.02.18 Техническая эксплуатация и обслуживание роботизированного производства (по отраслям) и положений федеральной основной общеобразовательной программы среднего общего образования, а также с учетом получаемой специальности среднего профессионального образования.

Общеобразовательный цикл является частью образовательной программы по специальности 15.02.18 Техническая эксплуатация и обслуживание роботизированного производства (по отраслям), которая включает в себя обязательные общеобразовательные дисциплины учебного плана на базе основного общего образования, а также индивидуальный проект с выделение отдельных часов в учебном плане, требования к которым установлены ФГОС СОО.

Образовательная организация для образовательной программы по специальности 15.02.18 Техническая эксплуатация и обслуживание роботизированного производства (по отраслям) выбирает технологический профиль профессионального образования.

Общий объем академических часов на освоение общеобразовательного цикла определяется ФГОС СПО по специальности 15.02.18 Техническая эксплуатация и обслуживание роботизированного производства (по отраслям) в рамках общего объема и с учетом установленного срока реализации образовательной программы, включая получение среднего общего образования и составляет 1476 часов.

Учебный план образовательной программы по специальности 15.02.18 Техническая эксплуатация и обслуживание роботизированного производства (по отраслям) на базе

основного общего образования с получением среднего общего образования содержит обязательные общеобразовательные дисциплины: ОД.01 Русский язык, ОД.02 Литература, ОД.03 Математика, ОД.04 Иностранный язык, ОД.05 Информатика, ОД.06 Физика, ОД.07 Химия, ОД.08 Биология, ОД.09 История, ОД.10 Обществознание, ОД.11 География, ОД.12 Физическая культура, ОД.13 Основы безопасности и защиты Родины.

Учебные дисциплины ОД.03 Математика, ОД.06 Физика изучаются на углубленном уровне с учетом *технологического* профиля профессионального образования.

В учебном плане предусмотрено выполнение обучающимися индивидуального проекта.

Индивидуальный проект в рамках дисциплины ОД.14 Основы проектной деятельности (индивидуальный проект) выполняется обучающимися самостоятельно, под руководством преподавателя по выбранной теме в рамках одного или нескольких изучаемых общеобразовательных дисциплин с учетом получаемой специальности.

Индивидуальный проект выполняется обучающимися в течение освоения общеобразовательного цикла в рамках учебного времени, специально отведенного учебным планом, и должен быть представлен в виде завершенного учебного исследования или разработанного проекта: информационного, творческого, социального, прикладного, инновационного, конструкторского, инженерного.

Освоение общеобразовательного цикла сопровождается текущим контролем успеваемости и промежуточной аттестацией обучающихся, организация и которой осуществляется в соответствии с Положением о формах, периодичности, порядке организации и проведения текущего контроля успеваемости и промежуточной аттестации обучающихся в ГБПОУ «ТПТ».

Текущий контроль проводится в пределах учебного времени, отведенного на освоение соответствующих общеобразовательных дисциплин.

Промежуточная аттестация обучающихся осуществляется в соответствии с формой, установленной учебным планом и оценочными материалами, позволяющими оценить достижение запланированных результатов освоения по общеобразовательным дисциплинам. Промежуточная аттестация (дифференцированный зачет, экзамен) проводится за счет объема времени, отведенного на изучение дисциплины.

Во втором семестре предусмотрены экзамены – по ОД.01 Русскому языку - (письменно), ОД.03 Математика - (письменно), ОД.06 Физика – (устно).

Компетенции, сформированные у обучающихся при изучении дисциплин общеобразовательного цикла, углубляются и расширяются в процессе изучения дисциплин общего гуманитарного и социально-экономического, математического и общего естественно-научного, общепрофессионального циклов, а так же отдельных модулей профессионального цикла образовательной программы по специальности 15.02.18 Техническая эксплуатация и обслуживание роботизированного производства (по отраслям).

2. Требования к результатам освоения образовательной программы

2.1 Перечень общих компетенций

Выпускник, освоивший программу СПО должен обладать общими компетенциями: ОК 01. Выбирать способы решения задач профессиональной деятельности применительно к различным контекстам;

ОК 02. Использовать современные средства поиска, анализа и интерпретации информации и информационные технологии для выполнения задач профессиональной деятельности;

- ОК 03. Планировать и реализовывать собственное профессиональное и личностное развитие, предпринимательскую деятельность в профессиональной сфере, использовать знания по правовой и финансовой грамотности в различных жизненных ситуациях;
- ОК 04. Эффективно взаимодействовать и работать в коллективе и команде;
- ОК 05. Осуществлять устную и письменную коммуникацию на государственном языке Российской Федерации с учетом особенностей социального и культурного контекста;
- ОК 06. Проявлять гражданско-патриотическую позицию, демонстрировать осознанное поведение на основе традиционных российских духовно-нравственных ценностей, в том числе с учетом гармонизации межнациональных и межрелигиозных отношений, применять стандарты антикоррупционного поведения;
- ОК 07. Содействовать сохранению окружающей среды, ресурсосбережению, применять знания об изменении климата, принципы бережливого производства, эффективно действовать в чрезвычайных ситуациях;
- OK 08. Использовать средства физической культуры для сохранения и укрепления здоровья в процессе профессиональной деятельности и поддержания необходимого уровня физической подготовленности;
- ОК 09. Пользоваться профессиональной документацией на государственном и иностранном языках.

2.2. Перечень профессиональных компетенций

Выпускник освоивший образовательную программу должен обладать профессиональными компетенциями:

Виды деятельности	Код и наименование
	компетенции
Техническое обеспечение эксплуатации робототехнических комплексов	ПК.1.1 Планировать процесс выполнения своей работы на основе конструкторской и технологической документации робототехнологического комплекса. ПК.1.2 Определять действительные контролируемых параметров предметов труда с использованием средств измерений.
	ПК.1.3 Осуществлять диагностику неисправностей и отказов узлов и систем промышленных роботов и вспомогательных механизмов, и устройств робототехнологических комплексов ПК.1.4 Проектировать сборочные приспособления и технологическую оснастку для робототехнологического комплекса.
Пуско-наладка и техническое обслуживание	ПК.2.1 Выполнять комплекс пусконаладочных работ на робототехнологических комплексах в соответствии с требованиями конструкторской и технологической документации.
робототехнологических комплексов	ПК.2.2 Разрабатывать управляющие программы работы робототехнологических комплексов в соответствии с техническим заданием
	ПК.2.3 Осуществлять работы по контролю, регламентированному и неплановому техническому обслуживанию промышленных роботов и робототехнологических комплексов ПК.2.4 Выполнять настройку и конфигурирование программи-
	руемых логических контроллеров робототехнологических комплексов в соответствии с принципиальными схемами подключения

Виды деятельности	Код и наименование
	компетенции
Организационное обеспечение внедрения средств автоматизации и механизации технологических операций	ПК.3.1 Разрабатывать предложения по автоматизации и механизации на основании анализа средств технологического обеспечения. ПК.3.2 Выполнять проектные и опытно-конструкторские работы по внедрению средств автоматизации и механизации ПК.3.3 Осуществлять планирование и организацию производственных работ по внедрению средств автоматизации и механизации. ПК.3.4 Разрабатывать техническую документацию, инструкции, связанные с внедрением средств автоматизации и механи-
Подготовка и ведение технологического процесса (по видам) на	зации ПК.4.1 Составлять маршрут технологического процесса из разработанных технологических операции и переходов
робототехнологическом комплексе	ПК.4.2 Контролировать ведение технологического процесса в соответствии с производственно-технологической документацией
	ПК 4.3. Определять степень пригодности технологического процесса, опираясь на оценку качества по совокупности различных свойств.
	ПК.4.4 Разрабатывать сопутствующую техническую и методическую документацию, связанную с использованием робототехнологического комплекса

3. Конкретизированные требования освоения структурных элементов программ

3.1. Спецификация профессиональных компетенций

Содержание каждого профессионального модуля (далее $-\Pi M$) состоит из совокупности содержания разделов, обеспечивающих освоение профессиональных компетенций.

Освоение каждой профессиональной компетенции осуществляется в рамках отдельного раздела ПМ. При необходимости один раздел может объединять несколько ПК.

Спецификация профессиональных компетенций по видам деятельности

Виды	Код и	Показатели освоения компетенции
деятельности	наименование	
	компетенции	
Техническое	ПК.1.1 Планиро-	Навыки:
обеспечение экс-	вать процесс вы-	– Планирование работ по монтажу, наладке и техническо-
плуатации робо-	полнения своей	му обслуживанию робототехнологических комплексов на основе
тотехнических	работы на основе	организационно-распорядительных документов и требований
комплексов	конструкторской	технической документации
	и технологиче-	 Передача управления налаженным робототехнологиче-
	ской документа-	ским комплексом оператору
	ции робототехно-	 Информирование руководства о работе робототехноло-

Виды	Код и	Показатели освоения компетенции
деятельности	наименование	
	компетенции	
	логического ком-	гических комплексов
	плекса.	Умения:
		 использовать нормативную документацию и инструкции
		по эксплуатации робототехнологических комплексов;
		 планировать проведение контроля соответствия качества
		робототехнологических комплексов требованиям технической
		документации
		 планировать работы по контролю, наладке, подналадке и
		техническому обслуживанию робототехнологических комплексов на основе технологической документации в соответствии с
		производственными задачами согласно нормативным требова-
		нроизводственными задачами согласно пормативным гресова-
		Читать чертежи
		Знания:
		 Параметры, подлежащие проверке при техническом об-
		служивании робототехнологических комплексов
		Руководящие материалы по выполнению технического
		обслуживания с периодическим контролем робототехнологиче-
		ских комплексов
		 Система допусков и посадок
		 Технические требования, предъявляемые к изготавлива-
		емой продукции
	ПК.1.2 Опреде-	Навыки:
	лять действитель-	 Инструментальный контроль работы робототехнологиче-
	ные контролируе-	ских комплексов
	мых параметров предметов труда с	Выборочная проверка качества предметов трудаПроверка качества соединений разъемов (плотность, сила
	использованием	затяжки резьбовых соединений)
	средств измере-	 Выявление и устранение повышенных шумов узлов ро-
	ний.	бототехнологических комплексов
		 Проверка силы затяжки фундаментных болтов
		 Проверка точности позиционирования рабочих органов
		 Оценка основных параметров предметов труда
		 Проверка соответствия предметов труда техническим
		требованиям
		 Выбирать и использовать контрольно-измерительные
		средства в соответствии с производственными задачами;
		Умения:
		Измерять силу затяжки резьбовых соединенийИспользовать необходимое оборудование и инструмент
		для оценки соответствия предметов труда техническим требова-
		ниям
		 Проводить измерения параметров предметов труда
		 Проводить измерения с использованием индикаторных
		нутромеров, штангенциркулей, микрометров
		 Контролировать основные параметры предметов труда
		 Пользоваться динамометрическими ключами
		 Проводить измерения с использованием индикаторных
		нутромеров, штангенциркулей, микрометров
		Знания:
		 Принципы работы, технические характеристики исполь-
		зуемого при измерениях оборудования
		Характеристики параметров состояния.Способы получения информации измеряемых величин
	1	контролируемых параметров

Виды	Код и	Показатели освоения компетенции
деятельности	наименование	, ,
	компетенции	
	ПК.1.3 Осуществ-	Навыки:
	лять диагностику	 Визуальный контроль работы робототехнологических
	неисправностей и	комплексов
	отказов узлов и	 Определение правильности действий робототехнологи-
	систем промыш-	ческих комплексов
	ленных роботов и	 Проверка работы вспомогательных механизмов робото-
	вспомогательных	технологических комплексов
	механизмов, и	 Диагностика причин незахвата предметов труда
	устройств робото-	 Диагностика причин неисправности работы вспомога- тельных механизмов и устройств
	комплексов	 Диагностика причин неисправности работы основного
	ROWITHERCOB	технологического оборудования
		 Диагностика причин неисправности работы робототех-
		нологических комплексов
		Умения:
		 Определять источники повышенного шума узлов и меха-
		низмов робототехнологических комплексов
		Знания:
		 Принципы работы робототехнологических комплексов
		 Основные понятия технической диагностики.
		 Виды технического состояния робототехнологических
		комплексов.
		 Характеристики надежности робототехнологических
		комплексов
		— Методы диагностирования.
	ПУ 1 4 Продети	 Классификация методов диагностирования. Навыки: Устранение перекручиваний гибкой подводки
	ПК.1.4 Проекти- ровать сборочные	- Пополнение смазки в редукторах
	приспособления и	 Замена фильтров системы смазки, системы охлаждения
	технологическую	робототехнологических комплексов
	оснастку для ро-	 Замена батарей энергонезависимой памяти
	бототехнологиче-	Умения:
	ского комплекса.	 Заливать жидкие смазки и наносить консистентную
		смазку
		 Заменять пневмо- и гидроаппаратуру робототехнологи-
		ческих комплексов
		 Заменять энергонезависимые источники питания
		Знания:
		 Технологическая последовательность разборки, ремонта
		и сборки узлов и механизмов
		 Требования охраны труда при выполнении технического
Пиото топот	ПГ 2.1 В	обслуживания робототехнологических комплексов
Пуско-наладка и техническое	ПК.2.1 Выполнять	Навыки:
обслуживание	комплекс пуско- наладочных работ	Наладка вспомогательного оборудованияНаладка робототехнологических комплексов на выпуск
робототехнологич	наладочных расот на робототехноло-	продукции
еских комплексов	гических ком-	 Установка захватных устройств промышленных роботов
ROMERICOD	плексах в соответ-	 Установка оснастки на робототехнологический комплекс
	ствии с требова-	 Подключение захватных устройств промышленных ро-
	ниями конструк-	ботов
	торской и техно-	 Проверка точности позиционирования рабочих органов
	логической доку-	Умения:
	ментации.	 Читать принципиальные гидравлические и пневматиче-
		ские схемы, кинематические схемы, электрические схемы
		 Читать техническую документацию на проведение диа-

Виды	Код и	Показатели освоения компетенции
деятельности	наименование	
	компетенции	
		ГНОСТИКИ
		– Использовать измерительные инструменты (индикатор- ные головки, микрометры, нутромеры)
		– Устанавливать технологическую оснастку на робототех-
		нологический комплекс
		 Использовать специальные инструменты и оборудование
		для проверки основных параметров технологического оборудо-
		вания
		Знания:
		 Методическая и нормативная документация по осу-
		ществлению диагностики, ремонта и наладки робототехнологи-
		ческих комплексов
		 Порядок проведения первичного пуска робототехнологи-
		ческих комплексов
		 Принципы работы, технические характеристики исполь-
		зуемого при наладке вспомогательного оборудования
		 Принципы работы, технические характеристики, кон-
		структивные особенности робототехнологических комплексов и их частей
		их частеи — Принципы работы, технические характеристики, кон-
		структивные особенности технологической оснастки и средств
		измерения
		 Руководящие материалы по выполнению наладки робо-
		тотехнологических комплексов
		 Руководящие материалы по выполнению первичного
		пуска робототехнологических комплексов
		 Руководящие материалы по выполнению технического
		обслуживания робототехнологических комплексов
		 Система допусков и посадок
	ПК.2.2 Разрабаты-	Навыки:
	вать управляющие	Изучение конструктивных особенностей, особенностей про-
	программы рабо-	граммирования новых робототехнологических комплексов
	ты робототехно-	— Выполнения программирования робототехнологического комплекса и настройки параметров робототехнологического
	логических ком- плексов в соответ-	
	ствии с техниче-	комплекса – Корректировка введенной программы
	ским заданием	 Первичная отработка и контроль результата выполнения
	ommi sugumism	программы
		Диагностика причин погрешности позиционирования
		рабочих органов промышленных роботов
		Умения:
		 Применять программное обеспечение (выбирать про-
		граммы) для роботизированной обработки
		– Выбирать программы обработки в соответствии с произ-
		водственным заданием, конструкторской и производственно-
		технологической документацией
		– Интегрировать в программу взаимодействие робота с
		устройствами промышленной визуализации (тепловыми, меха-
		ническими, электромеханическими, магнитными, лазерными, оптическими) процесса обработки с возможностью выбора ав-
		томатического слежения
		- Читать команды языка программирования оборудования
		с числовым программным управлением
		Знания:
		 Основные команды языка программирования оборудова-

Виды	Код и	Показатели освоения компетенции
деятельности	наименование	
	компетенции	VIVA O WYO TO DY VIVA THE OPEN OF WAYN A VITA OP TO VIVA OF
		ния с числовым программным управлением — Основные характеристики и требования к робототехни-
		ческому комплексу
		 основные системы и программное обеспечение робота;
		 правила настройки и подготовки робота;
		 понятие калибровки и юстировки робота;
		 активация инструмента;
		 понятие системы координат;
		 программирование движения и основные принципы
		написания;
		– программное обеспечение робота;
		 работа с различными инструментами; написание простых
	ПК.2.3 Осуществ-	программ Навыки:
	лять работы по	– Выполнение специальных работ, предусмотренных ре-
	контролю, регла-	гламентом технического обслуживания
	ментированному и	 Забор проб отработанной смазки редукторов
	неплановому тех-	 Замена деталей узлов и механизмов робототехнологиче-
	ническому обслу-	ских комплексов
	живанию про-	 Замена ремней ременных и цепных передач в механизмах
	мышленных робо-	робототехнологических комплексов
	тов и робототех-	 Замена смазки в редукторах
	нологических	— Переналадка робототехнологических комплексов на вы-
	комплексов	пуск новой продукции — Проверка основных параметров технологического обо-
		рудования
		 Проверка работоспособности основного технологическо-
		го оборудования
		 Проверка работы вспомогательных механизмов и
		устройств
		Проверка состояния соединений узлов и механизмов ро-
		бототехнологических комплексов
		 Проверка тормозов электромоторов промышленного робота
		 Проверка электрических контактов систем управления
		робототехнологическими комплексами
		 Регулировка подшипников в узлах и механизмах робото-
		технологических комплексов
		Умения:
		 Диагностировать робототехнологические комплексы с
		использованием диагностических стендов и приборов
		 Использовать измерительные инструменты (индикатор-
		ные головки, микрометры, нутромеры) — Диагностировать робототехнологические комплексы с
		использованием диагностических стендов и приборов
		 Заливать жидкие смазки и наносить консистентную
		смазку
		 Заменять источники питания в системе программного
		управления робототехнологическим комплексом
		 Заменять части механических передач в робототехноло-
		гических комплексах
		 Заменять электрические провода в робототехнологиче-
		ских комплексах
		— Заменять элементы гидро- и пневмосистемы в робото- технологических комплексах
		 Использовать измерительные инструменты (индикатор-
	l	ricitosiboobarb nomepartesibilible afferpymentibi (andaratop-

Виды	Код и	Показатели освоения компетенции
деятельности	наименование	
	компетенции	
		ные головки, микрометры, нутромеры) — Использовать необходимые инструменты и оборудование для диагностики, ремонта и наладки механических передач
		 Использовать оборудование для проверки основных характеристик механических передач (точность перемещения, точ-
		ность позиционирования, взаимное расположение узлов, допустимое усилие на приводе)
		Использовать специальные жидкости для смазки механических передач
		Знания:
		Параметры шероховатости поверхности
		 Параметры, подлежащие проверке при техническом об- служивании робототехнологических комплексов
		— Порядок проведения диагностики, ремонта и наладки робототехнологических комплексов
		 Порядок проведения наладки робототехнологических комплексов
		– Принципы работы, технические характеристики используемого при диагностике и ремонте оборудования
		 Принципы работы, технические характеристики используемого при измерениях оборудования
	ПК.2.4 Выполнять	Навыки:
	настройку и конфигурирование	 Осмотр систем управления робототехнологических ком- плексов
	программируемых	 Конфигурирования связи между роботом и программи-
	логических кон-	руемым логическим контроллером (ПЛК)
	троллеров робото-	 Оснащения робототехнологических комплексов допол-
	технологических комплексов в со-	нительным оборудованием, настройки и подключения новых компонентов робототехнологического комплекса к ПЛК соглас-
	ответствии с	но стандартам и технической документации;
	принципиальными	Умения:
	схемами подклю- чения	 Устанавливать технологическую оснастку на робототех- нологический комплекс
		— Использовать специальные инструменты и оборудование для проверки основных параметров технологического оборудо-
		вания – Конфигурировать и применять режим «внешняя автома-
		тика»; – Подключать контроллер к робототехнической системе; – Конфигурировать ПЛК и НМІ;
		 Настраивать и конфигурировать ПЛК и НМІ в соответ- ствии с принципиальными электрическими схемами подключе-
		ния для обеспечения корректной работы робототехнологического комплекса;
		– Программировать ПЛК, программой обрабатывать цифровые и аналоговые сигналы, применять технологии полевых
		шин. Знания:
		 Принципов работы ПЛК и НМІ; Структуры и функции промышленных контроллеров;
		Принципов конфигурирования ПЛК и НМІ, связи программного кода (структуры программы), управляющих маши-
		граммного кода (структуры программы), управляющих маши- ной, действия исполнительных механизмов. — Принципов работы систем управления построенных на
		базе программируемых логических контроллеров (ПЛК)

Виды	Код и	Показатели освоения компетенции
деятельности	наименование	
	компетенции	
		– Основ подготовки к запуску программы от ПЛК,
Опромирания	ПК 2.1 Вороботи	настройки соединения с ПЛК; Навыки:
Организационное обеспечение	ПК.3.1 Разрабаты- вать предложения	- Анализ средств технологического оснащения, средств
внедрения средств	по автоматизации	измерения, приемов и методов работы, применяемых при вы-
автоматизации и	и механизации на	полнении операции
механизации	основании анали-	 Изучение структуры и измерение затрат времени на вы-
технологических	за средств техно-	полнение технологических операций
операций	логического обес-	– Обработка и анализ результатов измерения затрат време-
	печения.	ни, определение узких мест технологических операций
		 Разработка предложений по автоматизации и механиза-
		ции технологических операций
		 Сбор исходных данных для поведения проектных и
		опытно-конструкторских работ, изготовления средств автоматизации и механизации технологических процессов.
		 Поиск и выбор моделей средств автоматизации и меха-
		низации технологических операций.
		 Подготовка технико-экономических обоснований эффек-
		тивности внедрения средств автоматизации и механизации тех-
		нологических операций.
		– Анализ эффективности средств автоматизации и механи-
		зации технологических операций.
		Умения:
		– Выявлять наиболее трудоемкие приемы основных и
		вспомогательных переходов — Выявлять приемы, содержащие нерациональные и из-
		лишние движения оборудования и рабочих
		 Формулировать предложения по сокращению затрат тя-
		желого ручного труда, внедрению рациональных приемов и ме-
		тодов труда при выполнении основных и вспомогательных пере-
		ходов
		– Выполнять структурную детализацию затрат времени на
		выполнение основных и вспомогательных переходов
		 Формулировать предложения по автоматизации и меха-
		низации основных и вспомогательных переходов — Искать информацию о нормах времени на выполнение
		основных и вспомогательных переходов в руководящих, норма-
		тивно-технических и справочных документах.
		 Устанавливать исходные данные для проведения проект-
		ных и опытно-конструкторских работ, изготовления средств ав-
		томатизации и механизации технологических и вспомогатель-
		ных переходов.
		 Использовать информационно-телекоммуникационную
		сеть «Интернет», техническую, справочную и рекламную лите-
		ратуру для выбора средств автоматизации и механизации основ-
		ных и вспомогательных переходов. — Назначать требования к средствам автоматизации и ме-
		ханизации технологических и вспомогательных переходов.
		Знания:
		— Требования, предъявляемые к рациональной организации
		труда на рабочем месте
		Методы исследования и измерения трудовых затрат
		 Принципы выбора средств автоматизации и механизации
		основных и вспомогательных переходов
		 Технические требования, предъявляемые к машиностро-

Виды	Код и	Показатели освоения компетенции
деятельности	наименование	22021101120220011112120111121
	компетенции	ительным изделиям.
		 Основные технологические свойства конструкционных
		материалов машиностроительных изделий.
		 Характеристики основных видов исходных заготовок и
		методов их получения.
		 Ведущие отечественные и зарубежные производители
		средств автоматизации и механизации технологических и вспо-
		могательных переходов. — MDM-система организации: возможности и порядок по-
		иска информации о средствах автоматизации и механизации.
		 Браузеры для работы с информационно-
		телекоммуникационной сетью Интернет: наименование, воз-
		можности, правила работы в них.
		 Правила безопасности при работе в информационно-
		телекоммуникационной сети Интернет.
		– Системы поиска информации в информационно-
		телекоммуникационной сети Интернет: наименование, возможности и порядок работы в них.
		 Принципы выбора средств автоматизации и механизации
		технологических и вспомогательных переходов.
	ПК.3.2 Выполнять	Навыки:
	проектные и	 Проверка эскизных и технических проектов, рабочих
	опытно-	чертежей средств автоматизации и механизации технологиче-
	конструкторские	ских операций.
	работы по внедре-	– Выбора оборудования и элементной базы систем автома-
	нию средств автоматизации и	тизации в соответствии с заданием и требованием разработанной технической документации на модель элементов систем автома-
	механизации	тизации и механизации;
	менанизации	 Выбора из базы ранее разработанных моделей элементов
		систем автоматизации и механизации;
		– Анализа конструктивные характеристики систем автома-
		тизации и механизации, исходя из их служебного назначения;
		 Использование средств информационной поддержки из-
		делий на всех стадиях жизненного цикла (CALS-технологии) Умения:
		- Проводить непосредственные замеры времени (хроно-
		метраж, фотография рабочего времени, мультимоментные
		наблюдения, интервью, самоописание)
		 Рассчитывать эффективность выполнения основных и
		вспомогательных переходов, определять узкие места технологи-
		ческих операций
		 Читать чертежи графической части рабочей и проектной
		документации автоматизированной системы управления технологическими процессами
		— контролировать правильность выполнения работ по мон-
		тажу, испытаниям, наладке средств автоматизации и механиза-
		ции технологических и вспомогательных переходов.
		 контролировать с использованием ECM-системы органи-
		зации правильность оформления документации при выполнении
		работ по монтажу, испытаниям, наладке и сдаче в эксплуатацию
		средств автоматизации и механизации технологических и вспо-
		могательных переходов. - Консультировать работников организации при освоении
		новых конструкций средств автоматизации и механизации тех-
		нологических и вспомогательных переходов.
<u> </u>	1	теренодов.

Виды	Код и	Показатели освоения компетенции
деятельности	наименование	
	компетенции	
		Знания:
		— Технологические возможности и характеристики основных технологических методов механосборочного производства.
		 Правила выполнения монтажа средств автоматизации и
		технологических и вспомогательных переходов.
		 Методы испытаний, правила и условия выполнения ра-
		бот по наладке средств автоматизации и механизации техноло-
		гических и вспомогательных переходов.
		– Средства технологического оснащения, контрольно-
		измерительные приборы и инструменты, применяемые в организации.
		 Технологические процессы механосборочного производ-
		ства, используемые в организации.
		 Правила эксплуатации и технического обслуживания
		средств автоматизации и механизации технологических и вспо-
	ПК.3.3 Осуществ-	могательных переходов, применяемых в организации. Навыки:
	лять планирова-	 Выявление причин брака при использовании средств ав-
	ние и организа-	томатизации и механизации технологических операций.
	цию производ-	– Контроль работ по монтажу, испытаниям, наладке и сда-
	ственных работ по	че в эксплуатацию средств автоматизации и механизации техно-
	внедрению	логических операций.
	средств автомати-	– Контроль за правильной эксплуатацией, обслуживанием
	зации и механиза-	средств автоматизации и механизации технологических опера-
	ции.	ций. Подготовка предложений по устранению недостатков
		средств автоматизации и механизации технологических опера-
		ций, изменению их конструкции на более совершенную.
		Умения:
		– Контролировать операции периодического (регламентно-
		го) технического обслуживания средств автоматизации и меха-
		низации технологических и вспомогательных переходов.
		 Оценивать качество выпускаемой продукции, находить и
		устранять причины брака при использовании средств автоматизации и механизации технологических и вспомогательных пере-
		ходов.
		 Контролировать правильность эксплуатации работника-
		ми организации средств автоматизации и механизации техноло-
		гических и вспомогательных переходов.
		 Формулировать предложения по повышению производи-
		тельности, упрощению эксплуатации и ремонта, снижению сто-
		имости средств автоматизации и механизации технологических
		и вспомогательных переходов. - Использовать текстовые редакторы (процессоры) и ком-
		пьютерные программы для работы с графической информацией
		для оформления предложений по повышению производительно-
		сти, упрощению эксплуатации и ремонта, снижению стоимости
		средств автоматизации и механизации технологических и вспо-
		могательных переходов.
		 Использовать текстовые редакторы (процессоры), ком-
		пьютерные программы для работы с графической информацией,
		CAD – системы для оформления инструкций по эксплуатации, техническому обслуживанию и ремонту средств автоматизации
		и механизации технологических и вспомогательных переходов.
		Знания:
	L	1

Виды	Код и	Показатели освоения компетенции
деятельности	наименование	Trokusuremi vebolimi komieremini
7	компетенции	
	·	 Типы и конструктивные особенности средств автомати-
		зации и механизации основных и вспомогательных переходов
		 Технологические возможности средств автоматизации и
		механизации основных и вспомогательных переходов
		 Технологические процессы механосборочного производ-
		ства, используемые в организации
		– Средства технологического оснащения, контрольно-
		измерительные приборы и инструменты, применяемые в организации
		 Основы психофизиологии, гигиены и эргономики труда
		 Требования охраны труда, пожарной, промышленной,
		экологической безопасности и электробезопасности
		 Виды контроля и испытаний средств автоматизации и
		механизации технологических и вспомогательных переходов.
		— Виды и причины брака при изготовлении машинострои- тельных изделий с использованием средств автоматизации и ме-
		ханизации технологических и вспомогательных переходов.
		 Технологические факторы, вызывающие погрешности
		изготовления машиностроительных изделий с использованием
		средств автоматизации и механизации технологических и вспо-
		могательных переходов.
		– Методы уменьшения влияния технологических факторов,
		вызывающих погрешности
	ПК.3.4 Разрабаты-	Навыки:
	вать техническую	– Разработка рабочей документации по информационному,
	документацию,	методическому, организационному обеспечению автоматизиро-
	инструкции, свя-	ванной системы управления технологическими процессами;
	занные с внедре-	— Подготовка комплекта рабочей документации автоматизированной системы управления технологическими процессами
	нием средств автоматизации и	к нормоконтролю и внесение изменений по результатам
	механизации	 Разработка инструкций по эксплуатации и ремонту
	Механизации	средств автоматизации и механизации технологических опера-
		ций, безопасному ведению работ при их обслуживании.
		 Составление технических заданий на разработку средств
		автоматизации и механизации технологических операций.
		Умения:
		 Определять порядок подготовки к выпуску рабочей до-
		кументации автоматизированной системы управления техноло-
		гическими процессами
		– Выбирать способы и алгоритм работы в системе автома-
		тизированного проектирования (далее - САПР) для оформления
		чертежей – Использовать систему управления данными об изделии
		(далее – PDM – система) и систему управления корпоративным
		контентом (далее ЕСМ – система) организации для анализа тех-
		нологических операций механосборочного производства с целью
		выявления переходов, подлежащих автоматизации и механиза-
		ции.
		 Использовать текстовые редакторы (процессоры) и ком-
		пьютерные программы для работы с графической информацией
		для оформления предложений по сокращению затрат тяжелого
		ручного труда, внедрению рациональных приемов и методов
		труда при выполнении основных и вспомогательных переходов.
		– Использовать прикладные компьютерные программы для
		расчета эффективности выполнения основных и вспомогатель-
		ных переходов, определения узких мест технологических опера-

Виды	Код и	Показатели освоения компетенции
деятельности	наименование	показатели освоения компетенции
7	компетенции	
	,	ций.
		 Использовать систему управления нормативно-
		справочной информацией (далее MDM – система) организации
		для выбора средств автоматизации и механизации основных и
		вспомогательных переходов.
		 Использовать текстовые редакторы (процессоры) и ком-
		пьютерные программы для работы с графической информацией
		для оформления технических заданий на создание средств авто-
		матизации и механизации технологических и вспомогательных
		переходов.
		 использовать прикладные компьютерные программы для
		расчетов эффективности внедрения средств автоматизации и ме-
		ханизации технологических и вспомогательных переходов
		проверять с использованием систем автоматизированно-
		го проектирования (далее – САД – система) конструкторскую
		документацию на средства автоматизации и механизации техно-
		логических и вспомогательных переходов Знания:
		- Правила работы в САПР для оформления чертежей рабо-
		чей документации автоматизированной системы управления
		технологическими процессами
		 Система условных обозначений в проектировании
		 Состав комплекта конструкторской документации авто-
		матизированных систем управления технологическими процес-
		сами
		 Порядок и правила осуществления нормоконтроля ком-
		плекта рабочей документации автоматизированной системы
		управления технологическими процессами
		– PDM – система организации: возможности и порядок
		просмотра информации о технологических операциях.
		– ЕСМ-система организации; возможности и порядок ра-
		боты в ней.
		— Текстовые редакторы (процессоры): наименования, возможности и порядок работы в них.
		- Прикладные компьютерные программы для работы с
		графической информацией: наименование, возможности и поря-
		док работы в них.
		Прикладные программы для вычислений и инженерных
		расчетов: наименование, возможности и порядок работы в них.
		 Нормативно-технические и руководящие документы по
		нормированию основных и вспомогательных переходов.
		Положения трудового законодательства Российской Фе-
		дерации, регулирования оплаты труда, режим труда и отдыха
		 Нормативно-технические и руководящие документы по
		оформлению конструкторской документации.
		 Методические и нормативно-технические документы по
		организации пусконаладочных работ.
		Правила разработки проектной, технической, технологи-
		ческой и эксплуатационной документации.
		- CAD – системы: возможности и порядок работы в них.
		 Процедуры согласования и утверждения технической поизментации.
		документации, действующей в организации. — Состав и правила разработки эксплуатационной доку-
		— Состав и правила разраоотки эксплуатационной доку- ментации.
Подготовка и	ПК.4.1 Составлять	Навыки:
ведение	маршрут техноло-	 Изучения производственного задания, конструкторской и
Бедение	mapmpy1 1c/10/10-	ть у тепни производственного задании, конструкторской и

	T0	
Виды	Код и наименование	Показатели освоения компетенции
деятельности	компетенции	
технологического	гического процес-	производственно-технологической документации
процесса (по	са из разработан-	Выбора программы операций в соответствии с производ-
видам) на	ных технологиче-	ственным заданием, конструкторской и производственно-
робототехнологич	ских операции и	технологической документацией
еском комплексе	переходов	 Выполнение технологических операций на роботизиро-
		ванном комплексе
		– Выполнения программирования роботизированного ком-
		плекса и настройки параметров технологического процесса роботизированного комплекса
		 Разработки и настройки технологических программ для
		единичного манипулятора
		Умения:
		– Вносить изменения в технологические программы: тра-
		ектории движения робота; типа движения робота (по прямой, по
		окружности, от точки к точке); последовательности выполнения
		операций; мест и количества точек измерений; частоты, ампли-
		туды колебаний и задержки на кромках; последовательности
		смены инструмента — Интегрировать в программу взаимодействие робота с
		устройствами промышленной визуализации (тепловыми, меха-
		ническими, электромеханическими, магнитными, лазерными,
		оптическими) с возможностью выбора автоматического слеже-
		ния
		 Конфигурировать цифровые и аналоговые входы/выходы
		робота, работать с системными переменными
		 Настраивать конфигурацию цифровых и аналоговых
		входов/выходов робота
		— Настраивать совместную работу робота с другими устройствами, в том числе с другими роботами
		— Настраивать устройства промышленной визуализации
		процесса и автоматического слежения (тепловые, механические,
		электромеханические, магнитные, лазерные, оптические)
		Знания:
		 Механические и технологические свойства обрабатывае-
		мых материалов
		 Назначение и условия применения роботизированной
		обработки
		— Программирование робота: структура программирования; концепция и реализация программ; переменные и их описа-
		ние; использование массивов, структур и списков; написание
		подпрограмм и функций; работа с данными; программирование
		движения и работа с препроцессором; управление выполнением
		программы; функции режима внешнего автоматического управ-
		ления; работа с входами и выходами
		— Тепловые, механические, электромеханические, магнит-
		ные, лазерные, оптические устройства промышленной визуализации технологических процессов и слежения за технологиче-
		скими процессами и способы их интеграции в роботизирован-
		ный комплекс
		 Технология роботизированной обработки
		 Требования к качеству изделий; виды и методы контроля
		 Требования охраны труда, в том числе на рабочем месте
		 Устройство робота и вспомогательного оборудования
		для технологического процесса, назначение и условия работы
		контрольно-измерительных приборов, правила их эксплуатации
		и область применения

Виды	Код и	Показатели освоения компетенции
деятельности	наименование	
	компетенции	 Электрические схемы и конструкции различных типов
		оборудования, применяемого в составе роботизированного ком-
		плекса для технологического процесса
	ПК.4.2 Контроли-	Навыки:
	ровать ведение	 Контроля с применением измерительного инструмента
	технологического	изделия на соответствие требованиям конструкторской и произ-
	процесса в соот-	водственно-технологической документации
	ветствии с произ-	— Извлечения изделия из сборочных приспособлений и технологической оснастки
	водственно- технологической	 Технологической оснастки Контроля с применением измерительного инструмента
	документацией	подготовленной под обработку конструкции на соответствие
	don't montagner	требованиям конструкторской и производственно-
		технологической документации
		– Управления устройствами промышленной визуализации
		процесса и автоматического слежения за технологическим про-
		цессом (тепловыми, механическими, электромеханическими,
		магнитными, лазерными, оптическими)
		Умения:
		— Выполнять мероприятия, направленные на устранение аварийной ситуации при использовании оборудования
		Выполнять настройку параметров работы технологиче-
		ского оборудования
		 Выполнять юстировку робота и калибровку инструмента
		 Запускать и проверять траекторию манипулятора (робо-
		та) по заданной траектории без выполнения технологической
		операции
		– Контролировать процесс роботизированной технологи-
		ческой операции и работу технологического оборудования для
		своевременной корректировки режимов в случае отклонений параметров процесса выполнения, отклонений в работе оборудо-
		вания или при неудовлетворительном качестве изделия
		 Применять программное обеспечение (выбирать про-
		граммы) для роботизированного технологического оборудования
		под конкретные условия процесса
		 Устранять неисправности в работе оборудования для ро-
		ботизированной операции
		– Учитывать нагрузку на робота от дополнительного обо-
		рудования для повышения точности робота
		Знания:
		– Виды дефектов изделий, причины их образования, методы предупреждения и способы устранения
		— Методы контроля и испытаний
		 Нормы и правила пожарной безопасности при проведе-
		нии работ
		Основные системы робота, программное обеспечение,
		система питания; основные настройки и подготовки робота, по-
		нятие калибровки и юстировки робота, активация инструмента,
		понятие системы координат, программирование движения и ос-
		новные принципы написания, программное обеспечение робота,
		работа с различными инструментами, использование программ
		для поиска положения обрабатываемой детали, написания простых программ (при существующей функции оборудования)
		— Правила технической эксплуатации электроустановок
	ПК 4.3. Опреде-	Навыки:
	лять степень при-	 Подготовки рабочего места и средств индивидуальной
	·	, , , , , , , , , , , , , , , , , , ,

Виды	Код и	Показатели освоения компетенции
деятельности	наименование	
	компетенции	
	годности техноло-	защиты
	гического процес-	 Подготовки материалов к обработке
	са, опираясь на	 Сборки конструкций под технологическую операцию с
	оценку качества	применением сборочных приспособлений и технологической
	по совокупности	оснастки
	различных	Моделирования по чертежам и техническим заданиям приспо-
	свойств.	соблений и технической оснастки в программах компьютерного
		моделирования
		Умения:
		 Расчета зажимных сил и определения расчетных факто-
		ров;
		– Проектирования базирующих элементов приспособлений
		и технологической оснастки;
		– Выбора установочных элементов приспособлений;
		 Проектирования зажимных механизмов;
		 Проектирования силовых приводов;
		– Разработки теоретических схем базирования и схем уста-
		новки заготовок;
		Разработки конструктивного исполнения приспособлений
		Знания:
		 Общих сведений о приспособлениях и технологической
		оснастке;
		Виды и назначение сборочной оснастки, технологиче-
		ских приспособлений и манипуляторов, используемых для сбор-
		ки деталей (узлов) под роботизированную обработку
		 Требования к сборке конструкции под обработку, распо-
		ложение и размеры прихваток при сборке конструкции
		Методик проектирования приспособлений;Установочных элементов приспособлений;
		– Типовых схем установки деталей;
		- Типовых схем установки дсталей, - Типов зажимных механизмов;
		- Методик расчета приспособлений на точность;
		 Этапов проектирования приспособлений для установки и
		закрепления заготовок;
		 Методики разработки теоретических схем базирования и
		схем установки заготовок;
		Устройства и конструктивного исполнения приспособлений для
		установки и закрепления заготовок
	ПК.4.4 Разрабаты-	Навыки:
	вать сопутствую-	 Проверки работоспособности и исправности оборудова-
	щую техническую	ния
	и методическую	– Устранения неисправности в работе единичного манипу-
	документацию,	лятора
	связанную с ис-	Умения:
	пользованием ро-	 Определять неисправности в работе оборудования по
	бототехнологиче-	внешнему виду изделия
	ского комплекса	 Применять измерительный инструмент для контроля со-
		бранных и сваренных конструкций (изделий, узлов, деталей) на
		соответствие требованиям конструкторской и производственно-
		технологической документации
		 Проверять систему безопасности оборудования (при ее
		наличии) перед началом процесса
		 Прогнозировать возникновение нештатных ситуаций в
		зависимости от положения робота
		Знания:

Виды	Код и	Показатели освоения компетенции
деятельности	наименование	
	компетенции	
		 Нормы и правила пожарной безопасности при проведении работ Конструкция механики робота; устройство приводов осей робота; конструкция эксцентриков и подшипников; регулировка люфта осей; юстировка механики робота; порядок смазки подвижных частей; техническое обслуживание пневматического оборудования; техническое обслуживание механики робота; техническое обслуживание механизмов оборудования Требования охраны труда; обзор системы; управляющая часть; силовая часть; схема безопасности; подключение сварочного оборудования к роботу; запуск, наладка и обслуживание электрики; установка программного обеспечения; монтажная схема; диагностика
Освоение видов работ по одной		Умения:
или нескольким		- Chammar
профессиям рабо-		
чих, должностям		
служащих		

3.2. Спецификация общих компетенций

Код ОК	Формулировка компе- тенции	Знания, умения
OK 01	Выбирать способы реше-	Умения:
	ния задач профессиональной деятельности применительно к различным	распознавать задачу и/или проблему в профессиональном и/или социальном контексте, анализировать и выделять её составные части
	контекстам	определять этапы решения задачи, составлять план действия, реализовывать составленный план, определять необходимые ресурсы
		выявлять и эффективно искать информацию, необходимую для решения задачи и/или проблемы
		владеть актуальными методами работы в профессиональной и смежных сферах
		оценивать результат и последствия своих действий (самостоятельно или с помощью наставника)
		Знания:
		актуальный профессиональный и социальный контекст, в котором приходится работать и жить
		структура плана для решения задач, алгоритмы выполнения работ в профессиональной и смежных областях
		основные источники информации и ресурсы для решения задач и/или проблем в профессиональном и/или социальном контексте
		методы работы в профессиональной и смежных сферах
		порядок оценки результатов решения задач профессиональной деятельности
ОК 02	Использовать современные	Умения:
	средства поиска, анализа и	определять задачи для поиска информации, планировать про-

	1	
	интерпретации информа-	цесс поиска, выбирать необходимые источники информации
	ции, и информационные	выделять наиболее значимое в перечне информации, структу-
	технологии для выполне-	рировать получаемую информацию, оформлять результаты
	ния задач профессиональ-	поиска
	ной деятельности	оценивать практическую значимость результатов поиска
		применять средства информационных технологий для реше-
		ния профессиональных задач
		использовать современное программное обеспечение в про-
		фессиональной деятельности
		использовать различные цифровые средства для решения
		профессиональных задач
		Знания:
		номенклатура информационных источников, применяемых в
		профессиональной деятельности
		приемы структурирования информации
		формат оформления результатов поиска информации
		современные средства и устройства информатизации, порядок
		их применения и
		программное обеспечение в профессиональной деятельности,
		в том числе цифровые средства
OK 03	Планировать и реализовы-	Умения:
	вать собственное профес-	определять актуальность нормативно-правовой документации
	сиональное и личностное	в профессиональной деятельности
	развитие, предпринима-	применять современную научную профессиональную терми-
	тельскую деятельность в	нологию
	профессиональной сфере,	определять и выстраивать траектории профессионального
	использовать знания по	развития и самообразования
	правовой и финансовой	выявлять достоинства и недостатки коммерческой идеи
	грамотности в различных	определять инвестиционную привлекательность коммерче-
	жизненных ситуациях	ских идей в рамках профессиональной деятельности, выяв-
		лять источники финансирования
		презентовать идеи открытия собственного дела в профессио-
		нальной деятельности
		определять источники достоверной правовой информации
		составлять различные правовые документы
		находить интересные проектные идеи, грамотно их формули-
		ровать и документировать
		оценивать жизнеспособность проектной идеи, составлять
		план проекта
		Знания:
		содержание актуальной нормативно-правовой документации
		современная научная и профессиональная терминология
		возможные траектории профессионального развития и само-
		образования
		основы предпринимательской деятельности, правовой и фи-
		нансовой грамотности
		правила разработки презентации
		основные этапы разработки и реализации проекта
OK 04	Эффективно взаимодей-	Умения:
		i e

	лективе и команде	взаимодействовать с коллегами, руководством, клиентами в ходе
	лективе и команде	профессиональной деятельности
		Знания:
		психологические основы деятельности коллектива
		психологические особенности личности
OK 05	Осуществлять устную и	Умения:
OR 03	письменную коммуника-	грамотно излагать свои мысли и оформлять документы по
	цию на государственном	профессиональной тематике на государственном языке
	языке Российской Федера-	проявлять толерантность в рабочем коллективе
	ции с учетом особенностей	Знания:
	социального и культурного	правила оформления документов
	контекста	правила построения устных сообщений
		особенности социального и культурного контекста
ОК 06	Проявлять гражданско-	Умения:
OK 00	патриотическую позицию,	
	демонстрировать осознан-	проявлять гражданско-патриотическую позицию
	ное поведение на основе	демонстрировать осознанное поведение описывать значимость своей специальности
	традиционных общечело-	
	веческих ценностей, в том	применять стандарты антикоррупционного поведения
	числе с учетом гармониза-	Знания:
	ции межнациональных и	сущность гражданско-патриотической позиции
	межрелигиозных отноше-	традиционных общечеловеческих ценностей, в том числе с
	ний, применять стандарты	учетом гармонизации межнациональных и межрелигиозных
	антикоррупционного пове-	отношений
	дения	значимость профессиональной деятельности по специально-
	Acimi	сти
		стандарты антикоррупционного поведения и последствия его
010.07		нарушения
OK 07	Содействовать сохранению	Умения:
	окружающей среды, ре-	соблюдать нормы экологической безопасности
	сурсосбережению, применять знания об изменении	определять направления ресурсосбережения в рамках профес-
	климата, принципы береж-	сиональной деятельности по специальности
	ливого производства, эф-	организовывать профессиональную деятельность с соблюде-
	фективно действовать в	нием принципов бережливого производства
	чрезвычайных ситуациях	организовывать профессиональную деятельность с учетом
	чрезвычаиных ситуациях	знаний об изменении климатических условий региона
		эффективно действовать в чрезвычайных ситуациях
		Знания:
		правила экологической безопасности при ведении профессио-
		нальной деятельности
		основные ресурсы, задействованные в профессиональной дея-
		тельности
		пути обеспечения ресурсосбережения
		принципы бережливого производства
		основные направления изменения климатических условий
		региона
		правила поведения в чрезвычайных ситуациях
OK 08	Использовать средства фи-	Умения:
	зической культуры для со-	использовать физкультурно-оздоровительную деятельность
	хранения и укрепления	для укрепления здоровья, достижения жизненных и профес-
	здоровья в процессе про-	сиональных целей

	фессиональной деятельно-	применять рациональные приемы двигательных функций в
	•	
	сти и поддержания необ-	профессиональной деятельности
	ходимого уровня физиче-	пользоваться средствами профилактики перенапряжения, ха-
	ской подготовленности	рактерными для данной специальности
		Знания:
		роль физической культуры в общекультурном, профессио-
		нальном и социальном развитии человека
		основы здорового образа жизни
		условия профессиональной деятельности и зоны риска физи-
		ческого здоровья для специальности
		средства профилактики перенапряжения
ОК 09	Пользоваться профессио-	Умения:
	нальной документацией на	понимать общий смысл четко произнесенных высказываний
	государственном и ино-	на известные темы (профессиональные и бытовые), понимать
	странном языках	тексты на базовые профессиональные темы
		участвовать в диалогах на знакомые общие и профессиональ-
		ные темы
		строить простые высказывания о себе и о своей профессио-
		нальной деятельности
		кратко обосновывать и объяснять свои действия (текущие и
		планируемые)
		писать простые связные сообщения на знакомые или интере-
		сующие профессиональные темы
		Знания:
		правила построения простых и сложных предложений на
		профессиональные темы
		основные общеупотребительные глаголы (бытовая и профес-
		сиональная лексика)
		лексический минимум, относящийся к описанию предметов,
		средств и процессов профессиональной деятельности
		особенности произношения
		правила чтения текстов профессиональной направленности
		правила этения текстов профессиональной направленности

4. Методическая документация, определяющая структуру и организацию образовательного процесса

4.1. Рабочий учебный план

На основе Примерного учебного плана разрабатывается рабочий учебный план с указанием учебной нагрузки обучающегося по каждой из изучаемых дисциплин, каждому профессиональному модулю, междисциплинарному курсу, учебной и производственной практике.

Объем обязательной аудиторной учебной нагрузки обучающихся при очной форме обучения не превышает 36 академических часов в неделю.

Обязательная аудиторная нагрузка предполагает лекции, практические и лабораторные занятия. Самостоятельная работа организуется в форме выполнения курсовых работ, проектов, рефератов, докладов, сообщений и т.д.

Образовательная программа по специальности 15.02.18 Техническая эксплуатация и обслуживание роботизированного производства (по отраслям) включает изучение следующих учебных циклов:

- общеобразовательный цикл – ОД;

- социально гуманитарный цикл $C\Gamma$;
- общепрофессиональный цикл ОП;
- профессиональный цикл П;
- государственная итоговая аттестация ГИА.

Учебные циклы ОД, СГ, ОП состоят из дисциплин. Профессиональный цикл состоит из профессиональных модулей (ПМ) в соответствии с основными видами деятельности. В состав каждого ПМ входят несколько междисциплинарных курсов (МДК). При освоении обучающимся профессиональных модулей проводятся учебная практика и производственная практика.

Учебный процесс организован в режиме шестидневной учебной недели, занятия группируются парами.

Рабочий учебный план представлен в приложении 1.

4.2 Календарный учебный график

В календарном учебном графике указывается последовательность реализации образовательной программы по специальности 15.02.18 Техническая эксплуатация и обслуживание роботизированного производства (по отраслям) по годам, включая теоретическое обучение, практики, промежуточную и государственную итоговую аттестации, каникулы.

Календарный учебный график представлен в приложении 2.

4.3. Формирование вариативной части образовательной программы

Обязательная часть образовательной программы без учета государственной итоговой аттестации составляет не более 60 процентов от общего объема времени, отведенного на ее освоение.

Вариативная часть дает возможность расширения видов деятельности, определяемых содержанием обязательной части, углубления подготовки для повышения уровня квалификации, а также получения дополнительных компетенций, необходимых для обеспечения конкурентоспособности выпускника в соответствии с запросами регионального рынка труда и возможностями продолжения образования.

Объем вариативной части образовательной программы по специальности 15.02.18 Техническая эксплуатация и обслуживание роботизированного производства (по отраслям), составляет 1728 часов.

В соответствии со ст. 28 ФЗ «Об образовании в Российской Федерации» от 29 декабря 2012 года №273-ФЗ (с изменениями и дополнениями), Примерной образовательной программой среднего профессионального образования — программой подготовки специалистов среднего звена по специальности 15.02.18 Техническая эксплуатация и обслуживание роботизированного производства (по отраслям), объем времени, отведенный на вариативную часть циклов образовательной программы, реализован:

- 1) В *СГ.00 Социально-гумманитарном цикле 94 часа*, путем увеличения объема времени на изучение дисциплин СГ.01 История России— 14 часов; введения дисциплин СГ.07 Основы философии 40 часов; СГ.08 Русский язык и культура речи 40 часов.
- 2) В *ОП.00 Общепрофессиональном цикле* 766 часов, путем увеличения объема времени на изучение дисциплин: ОП.01 Инженерная графика 27 часов, ОП.02 Техническая механика –38 часов, ОП.03 Электротехника и электроника 87 часов, ОП.06 Охрана труда и бережливое производство 22 часа, ОП.08 Автоматизация проектирования технологических процессов 24 часа, ОП.10 Программирование систем с числовым программным управлением 44 часа и введение новых учебных дисциплин

- ОП.11 Материаловедение 62 часа, ОП.12 Основы робототехники 60 часа, ОП.13 Типовые элементы систем управления промышленными роботами 106 часов, ОП.14 Электрические машины и приводы 80 часов, ОП.15 Электробезопасность 72 часа, ОП.16 Экономика отрасли 90 часов, ОП.17 Правовое обеспечение профессиональной деятельности 54 часа.
- 3) В П.00 Профессиональном цикле 868 часов, путем увеличения объема времени на изучение ПМ.01 Техническое обеспечение эксплуатации робототехнических комплексов 124 часа, ПМ.02 Выполнение пусконаладочных работ и техническое обслуживание робототехнологических комплексов 140 часов, ПМ.03 Организационное обеспечение автоматизации и механизации технологических операций 48 часов, ПМ.04 Подготовка и ведение технологического процесса (по видам) на робототехнологическом комплексе 212 часов; ПМ.05 Освоение видов работ по одной или нескольким профессиям рабочих, должностям служащих 344 часа.

4.4. Рабочие программы учебных дисциплин, профессиональных модулей

Рабочие программы дисциплин по специальности 15.02.18 Техническая эксплуатация и обслуживание роботизированного производства (по отраслям) разработаны в соответствии с Методическими рекомендациями по разработке рабочей программ, рассмотрены цикловой комиссией, утверждены директором.

Рабочие программы представлены в Приложении 3.

Рабочие программы учебных дисциплин общеобразовательного цикла

- ОД.01 Русский язык
- ОД.02 Литература
- ОД.03 Математика
- ОД.04 Иностранный язык
- ОД.05 Информатика
- ОД.06 Физика
- ОД.07 Химия
- ОД.08 Биология
- ОД.09 История
- ОД.10 Обществознание
- ОД.11 География
- ОД.12 Физическая культура
- ОД.13 Основы безопасности и защиты Родины
- ОД.14 Основы проектной деятельности (индивидуальный проект).

Рабочие программы дисциплин социально-гуманитарного цикла:

- СГ.01 История России
- СГ.02 Иностранный язык в профессиональной деятельности
- СГ.03 Безопасность жизнедеятельности
- СГ.04 Физическая культура
- СГ.05 Основы финансовой грамотности
- СГ.06 Основы философии
- СГ.07 Русский язык и культура речи

Рабочие программы учебных дисциплин общепрофессионального цикла:

- ОП.01 Инженерная графика
- ОП.02 Техническая механика
- ОП.03 Электротехника и электроника
- ОП.04 Технологическое оборудование и приспособления
- ОП.05 Гидравлические и пневматические системы
- ОП.06 Охрана труда и бережливое производство
- ОП.07 Процессы формообразования и инструменты
- ОП.08 Автоматизация проектирования технологических процессов
- ОП.09 Математические методы моделирования производственных процессов
- ОП.10 Программирование систем с числовым программным управлением
- ОП.11 Материаловедение
- ОП.12 Основы робототехники
- ОП.13 Типовые элементы систем управления промышленными роботами
- ОП.14 Электрические машины и приводы
- ОП.15 Электробезопасность
- ОП.16 Экономика отрасли
- ОП.17 Правовое обеспечение профессиональной деятельности

Рабочие программы профессионального цикла (профессиональных модулей)

- ПМ.01 Техническое обеспечение эксплуатации робототехнических комплексов
- ПМ.02 Выполнение пусконаладочных работ и техническое обслуживание робототехнологических комплексов
- ПМ.03 Организационное обеспечение автоматизации и механизации технологических операций
- ПМ.04 Подготовка и ведение технологического процесса (по видам) на робототехнологическом комплексе
- ПМ.05 Освоение видов работ по одной или нескольким профессиям рабочих, должностям служащих

5. Контроль и оценка результатов освоения образовательной программы

5.1 Контроль и оценка освоения основных видов деятельности, профессиональных и общих компетенций

Контрольно-оценочные материалы по программе должны обеспечивают оценку достижения всех требований к результатам освоения программ.

С целью контроля и оценки качества освоения образовательной программы по специальности 15.02.18 Техническая эксплуатация и обслуживание роботизированного производства (по отраслям) и учета индивидуальных образовательных достижений обучающихся применяются:

- -текущий контроль результатов образовательной деятельности;
- -промежуточная аттестация обучающихся по учебным дисциплинам, профессиональным модулям и их составляющим (междисциплинарным курсам, учебной и производственной практике);
 - государственная итоговая аттестация.

Конкретные формы и процедуры текущего контроля успеваемости, промежуточной аттестации по каждой учебной дисциплине и профессиональному модулю разрабатываются образовательной организацией самостоятельно и доводятся до сведения обучающихся в течение первых двух месяцев от начала обучения.

Текущий контроль освоения обучающимися программного материала учебных дисциплин и профессиональных модулей и их составляющих (междисциплинарных курсов, учебных и производственных практик) имеет целью оценить систематичность учебной работы студента в течение семестра. Данные текущего контроля используются администрацией и преподавателями для анализа освоения обучающихся образовательной программы по специальности, обеспечения ритмичной учебной работы студентов, привития им умения четко организовывать свой труд, своевременного выявления отстающих и оказания им содействия в изучении учебного материала, для организации индивидуальных занятий творческого характера с наиболее подготовленными обучающимися, а также для совершенствования методики преподавания учебных дисциплин и междисциплинарных курсов.

Текущий контроль является инструментом мониторинга успешности освоения программы, для её корректировки её содержания в ходе реализации. Задания разрабатываются преподавателями, реализующими программы учебных дисциплин и профессиональных модулей.

Промежуточная аттестация проводится в целях контроля качества поэтапного освоения обучающимися образовательной программы по специальности, обеспечивает оперативное управление учебной деятельностью обучающихся по результатам каждого семестра.

В учебном плане указано проведение промежуточной аттестации по завершении обучения по каждой дисциплине, профессиональному модулю и его составляющих (междисциплинарных курсов, учебной и производственной практике).

Основными формами промежуточной аттестации являются:

с учетом времени на промежуточную аттестацию:

- экзамен по учебной дисциплине, междисциплинарному курсу;
- экзамен по профессиональному модулю;
- дифференцированный зачет по учебной дисциплине, междисциплинарному курсу, учебной и производственной практике.

Оценочные средства для промежуточной аттестации обеспечивают демонстрацию освоенности всех элементов программы СПО и достижение всех требований заявленных в программе как результаты освоения программы. Разрабатываются образовательной организацией самостоятельно с участием работодателей.

Государственная итоговая аттестация (далее – Γ ИА) проводится в форме демонстрационного экзамена и защиты дипломного проекта (работы).

Демонстрационный экзамен направлен на определение уровня освоения выпускником материала, предусмотренного образовательной программой, и степени сформированности профессиональных умений и навыков путём проведения независимой экспертной оценки выполненных выпускником практических заданий в условиях реальных или смоделированных производственных процессов.

Дипломный проект направлен на систематизацию и закрепление знаний выпускника ка по специальности, а также определение уровня готовности выпускника к самостоятельной профессиональной деятельности. Дипломный проект предполагает самостоятельную подготовку (написание) выпускником проекта, демонстрирующего уровень знаний выпускника в рамках выбранной темы, а также сформированность его профессиональных умений и навыков.

Обязательное требование — соответствие тематики дипломного проекта результатам освоения одного или нескольких профессиональных модулей, входящих в образовательную программу по специальности 15.02.18 Техническая эксплуатация и обслуживание роботизированного производства (по отраслям).

На подготовку и выполнение дипломного проекта предусмотрено 4 недели, на демонстрационный экзамен и защиту дипломного проекта – 2 недели учебного времени в VIII семестре.

5.2. Организация государственной итоговой аттестации выпускников

Организация и проведение ГИА определяется программой государственной итоговой аттестации, требованиями к дипломным проектам, критериями оценки знаний выпускников и фондом оценочных средств для государственной итоговой аттестации по специальности.

К государственной итоговой аттестации допускается обучающийся, не имеющий академической задолженности и в полном объеме выполнивший учебный план или индивидуальный учебный план по осваиваемой образовательной программе.

Программа государственной итоговой аттестации, требования к дипломным проектам, а также критерии оценки знаний, доводятся до сведения обучающихся, не позднее, чем за шесть месяцев до начала государственной итоговой аттестации.

Задание демонстрационного экзамена представляет собой практическую задачу, моделирующую профессиональную деятельность и выполняемую в реальном времени.

Для проведения государственной итоговой аттестации в форме демонстрационного экзамена базового и профильного уровней по образовательной программе среднего профессионального образования по специальности 15.02.18 Техническая эксплуатация и обслуживание роботизированного производства (по отраслям) применяется комплект оценочной документации (далее – КОД): квалификация техник.

Демонстрационный экзамен проводится в ЦПДЭ (центр проведения демонстрационного экзамена), представляющем собой площадку, оборудованную и оснащенную в соответствии с КОД.

Техникум обеспечивает реализацию процедур демонстрационного экзамена как части образовательной программы, в том числе выполнение требований охраны труда, безопасности жизнедеятельности, пожарной безопасности, соответствие санитарным нормам и правилам.

Оценку выполнения заданий демонстрационного экзамена осуществляет экспертная группа, возглавляемая главным экспертом.

Количество экспертов, участвующих в оценке выполнения задания, зависит от количества рабочих мест на площадке.

Не допускается участие в оценивании заданий демонстрационного экзамена экспертов, принимавших участие в обучении обучающихся или представляющих с ними одну образовательную организацию.

Состав экспертной группы утверждается приказом директора ГБПОУ «ТПТ».

При проведении демонстрационного экзамена организуется видеотрансляция.

Сроки проведения демонстрационного экзамена определяются в соответствии с учебным планом образовательной организации.

Баллы за выполнение заданий демонстрационного экзамена выставляются в соответствии со схемой начисления баллов, приведенной в комплекте оценочной документании.

Баллы за выполнение заданий демонстрационного экзамена переводятся в оценки «отлично», «хорошо», «удовлетворительно», «неудовлетворительно».

Защита дипломного проекта призвана способствованию систематизации и закреплению знаний обучающегося по специальности при решении конкретных задач, а также выяснению уровня подготовки выпускника к самостоятельной работе.

Защита дипломных проектов проводятся на открытых заседаниях государственной экзаменационной комиссии (далее - ГЭК) с участием не менее двух третей ее состава.

Оценка дипломных проектов осуществляется по формальным признакам и непосредственно в процессе защиты. Критерии оценки выпускной квалификационной работы (дипломного проекта) представлены в программе ГИА.

Результаты государственной итоговой аттестации, определяются оценками «отлично», «хорошо», «удовлетворительно», «неудовлетворительно» и объявляются в тот же день после оформления в установленном порядке протоколов заседаний ГЭК.

Оценка качества освоения образовательной программы осуществляется государственной экзаменационной комиссией по совокупности результатов демонстрационного экзамена и защиты дипломного проекта. Единая оценка дает право ГЭК принять решение о присвоении квалификации выпускнику и о выдаче диплома о среднем профессиональном образовании.

Все решения ГЭК оформляются протоколами, которые подписываются председателем ГЭК (в случае отсутствия председателя - его заместителем) и секретарем ГЭК и хранятся в архиве техникума.

Присвоение соответствующей квалификации выпускнику и выдача ему документа о среднем профессиональном образовании осуществляется при условии успешного прохождения государственной итоговой аттестации.

6. Условия реализации образовательной программы

6.1. Требования к кадровому составу, реализующему образовательную программу.

Реализация образовательной программы обеспечивается педагогическими работниками образовательной организации, а также лицами, привлекаемыми к реализации образовательной программы на условиях гражданско-правового договора, в том числе из числа руководителей и работников организаций, направление деятельности которых соответствует одной из областей профессиональной деятельности 25. Ракетно-космическая промышленность, 28. Производство машин и оборудования, 30. Судостроение, 31. Автомобилестроение, 32. Авиастроение, 40. Сквозные виды профессиональной деятельности, имеющих стаж работы в данной профессиональной области не менее 3 лет.

Квалификация педагогических работников образовательной организации должна отвечать квалификационным требованиям, указанным в профессиональном стандарте «Педагог профессионального обучения, профессионального образования и дополнительного профессионального образования», утвержденном приказом Министерства труда и социальной защиты Российской Федерации от 8 сентября 2015 г. № 608н.

Педагогические работники, привлекаемые к реализации образовательной программы, должны получать дополнительное профессиональное образование по программам повышения квалификации, в том числе в форме стажировки в организациях, направление деятельности которых соответствует одной из областей профессиональной

деятельности 25. Ракетно-космическая промышленность, 28. Производство машин и оборудования, 30. Судостроение, 31. Автомобилестроение, 32. Авиастроение, 40. Сквозные виды профессиональной деятельности, не реже 1 раза в 3 года с учетом расширения спектра профессиональных компетенций.

Доля педагогических работников (в приведенных к целочисленным значениям ставок), обеспечивающих освоение обучающимися профессиональных модулей, имеющих опыт деятельности не менее 3 лет в организациях, направление деятельности которых соответствует одной из областей профессиональной деятельности 25. Ракетно-космическая промышленность, 28. Производство машин и оборудования, 30. Судостроение, 31. Автомобилестроение, 32. Авиастроение, 40. Сквозные виды профессиональной деятельности в общем числе педагогических работников, реализующих образовательную программу, должна быть не менее 25 процентов.

6.2 Требования к материально-техническому обеспечению образовательной программы

6.2.1. Специальные помещения должны представлять собой учебные аудитории для проведения занятий всех видов, предусмотренных образовательной программой, в том числе групповых и индивидуальных консультаций, текущего контроля и промежуточной аттестации, а также помещения для самостоятельной и воспитательной работы, мастерские и лаборатории, оснащенные оборудованием, техническими средствами обучения и материалами, учитывающими требования международных стандартов.

Перечень специальных помещений:

	Кабинеты	
1	Гуманитарных дисциплин	
2	Иностранного языка в профессиональной деятельности (лингафонный)	
3	Математических дисциплин	
4	Инженерной графики	
5	Охраны труда и бережливого производства	
6	Метрологии, стандартизации и сертификации	
7	Безопасности жизнедеятельности	
8	Социально-экономических дисциплин	
9	Технической механики	
	Лаборатории	
10	Автоматизации проектирования технологических процессов	
11	Программирования систем с числовым программным управлением	
12	Процессов формообразования и инструментов	
13	Электротехники и электроники	
14	Гидравлических и пневматических систем	
15	Контрольно-измерительных приборов и систем автоматики	
16	Промышленной робототехники	
17	Информационные технологии в профессиональной деятельности	
	Мастерские	
18	Механообрабатывающая с участком для слесарной обработки	
19	Электромонтажная	
20	Участок станков с ЧПУ	
21	Робототехнологический комплекс по видам технологического процесса	
22	Спортивный комплекс	
	Залы	
23	Актовый зал	
24	Библиотека, читальный зал с выходом в Интернет	

6.2.2 Учебно-методическое обеспечение реализации образовательной программы

При использовании в образовательном процессе печатных изданий библиотечный фонд должен быть укомплектован печатными изданиями из расчета не менее 0,25 экземпляра каждого из изданий, указанных в рабочих программах дисциплин (модулей), практик, на одного обучающегося из числа лиц, одновременно осваивающих соответствующую дисциплину (модуль), проходящих соответствующую практику.

В случае наличия электронной информационно-образовательной среды допускается замена печатного библиотечного фонда с предоставлением права одновременного доступа не менее 25 процентов обучающихся к цифровой (электронной) библиотеке.

6.2.4. Требования к оснащению баз практик

Реализация образовательной программы предполагает обязательную учебную и производственную практику.

Учебная практика реализуется в мастерских образовательной организации и требует наличия оборудования, инструментов, расходных материалов, обеспечивающих выполнение всех видов работ, определенных содержанием программ профессиональных модулей, отвечающего потребностям отрасли и требованиям работодателей.

Производственная практика реализуется в организациях любого профиля, обеспечивающих деятельность обучающихся в одной из профессиональных областей 25. Ракетно-космическая промышленность, 28. Производство машин и оборудования, 30. Судостроение, 31. Автомобилестроение, 32. Авиастроение, 40. Сквозные виды профессиональной деятельности.

Оборудование предприятий и технологическое оснащение рабочих мест производственной практики должно соответствовать содержанию профессиональной деятельности и дать возможность обучающемуся овладеть профессиональными компетенциями по всем видам деятельности, предусмотренными программой, с использованием современных технологий, материалов и оборудования.

Допускается замена оборудования его виртуальными аналогами.

6.3. Расчеты нормативных затрат оказания государственных услуг по реализации образовательной программы

Расчеты нормативных затрат оказания государственных услуг по реализации образовательной программы в соответствии с направленностью и квалификацией осуществляются в соответствии с Перечнем и составом стоимостных групп профессий и специальностей по государственным услугам по реализации основных профессиональных образовательных программ среднего профессионального образования — программ подготовки специалистов среднего звена, итоговые значения и величина составляющих базовых нормативов затрат по государственным услугам по стоимостным группам профессий и специальностей, отраслевые корректирующие коэффициенты и порядок их применения, утверждаемые Минпросвещения России ежегодно.

Финансовое обеспечение реализации образовательной программы, определенное в соответствии с бюджетным законодательством Российской Федерации и Федеральным законом от 29 декабря 2012 № 273-ФЗ «Об образовании в Российской Федерации», включает в себя затраты на оплату труда преподавателей и мастеров производственного обучения с учетом обеспечения уровня средней заработной платы педагогических работни-

ков за выполняемую ими учебную (преподавательскую) работу и другую работу в соответствии с Указом Президента Российской Федерации от 7 мая 2012 г. № 597 «О мероприятиях по реализации государственной социальной политики».

Составляющие нормативных затрат при наполняемости групп	Размеры составляющих	
	нормативных затрат (тыс.	
	руб./чел.)	
Затраты, непосредственно связанные с реализацией образовательной		
программы:		
1. Затраты на оплату труда и начисления на выплаты по оплате труда	4 423,77	
преподавателей и мастеров производственного обучения	,	
2. Затраты на приобретение материальных запасов, потребляемых в	209,26	
процессе реализации программы СПО	207,20	
3. Затраты на приобретение учебной литературы, периодических из-	74.20	
даний, издательских и полиграфических услуг, электронных изданий,	74,39	
непосредственно связанных с реализацией образовательной программы	34,84	
4. Затраты на приобретение транспортных услуг	7 708,81	
5. Затраты на организацию учебной и производственной практики	31,80	
6. Затраты на повышение квалификации преподавателей и мастеров		
производственного обучения		
Затраты на общехозяйственные нужды		
1. Затраты на коммунальные услуги	2 476,43	
2. Затраты на содержание объектов недвижимого и особо ценного	1 567,58	
движимого имущества, эксплуатируемого в процессе оказания государ-	/	
ственной услуги		
3. Затраты на оплату труда и начисления на выплаты по оплате труда	6 189,21	
работников образовательной организации, которые не принимают		
непосредственного участия в оказании государственной услуги (адми-		
нистративно-хозяйственного, учебно-вспомогательного персонала и		
иных работников, осуществляющих вспомогательные функции)	19,63	
4. Затраты на организацию культурно-массовой, физкультурной,		
спортивной и оздоровительной работы с обучающимися		
Итого	22 735,68	

Приложения